Acta de la reunión de la Comisión de Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día 29 de octubre de 2010, entre las 10:00 y las 12:05 h. en la Sala de Juntas del Rectorado (Avda. de Séneca, 2) con la asistencia de los funcionarios que se relacionan a continuación:

Presidente

Álvarez Junco, Manuel Vicerrector de Cultura y Deporte

Miembros de la Comisión

Abelenda Santa Cruz, Mª Carmen, Vicedecana de Coordinación de Licenciatura de la Facultad de CC. Biológicas

Alba Pastor, Carmen, *Vicedecana de Investigación de la F*acultad de Educación

Benito Alonso, Raquel, Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Físicas (representante del área de Ciencias)

Blasco Castiñeira, Selina, Vicedecana de Cultura de la Facultad de Bellas Artes

Blasco Esquivias, Beatriz, Vicedecana de Investigación y Extensión Cultural de la Facultad de Geografía e Historia

Cabanas Lobato, Fernando, Representante Pas Biblioteca

Cáceres García, Inés María, Subdirectora de Ordenación Académica y Alumnos de la E.U de Estadística

Cairo Carou, Heriberto, Decano de la Facultad de CC. Políticas y Sociología

Cano Campos, Tomás, Vicedecano de Investigación de la Facultad de Derecho

Carreira Delgado, Isabel, Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia

Contreras Corrochano; Alba, Representante de los Estudiantes

Costales Ortiz, Isabel, Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho

Domínguez Martínez, Juan Carlos, Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de Medicina

Fernández González, Emilio, Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de CC. Matemáticas

Fernández Iglesias, Javier, Director de la Biblioteca de la facultad de Psicología (en representación de la Secretaria Académica de la Facultad) Abre la sesión el **Vicerrector** que en primer lugar da la bienvenida a los nuevos miembros de la Comisión. A continuación cada miembro de la Comisión se presenta.

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Comisión del 30 de abril de 2010

La Coordinadora de Secretaría Técnica dice que se ha recibido una corrección de la Directora de la Biblioteca de la Facultad de Educación referida a la relación de asistentes pues donde dice Carmen Alba Pastor, Vicedecana de Investigación de la Facultad de Documentación debe decir de la Facultad de Educación.

Al no haber ninguna otra corrección el acta queda aprobada.

2. Informe de la Dirección

El **Vicerrector** pasa la palabra al Director de la Biblioteca para que informe sobre este punto.

El **Director de la Biblioteca** informa en primer lugar sobre <u>Rebiun</u>.

Dice que el rector de la UCM era el presidente de Rebiun (Red Bibliotecas Universitarias Españolas) y ha presentado su dimisión dado que en 2011 dejará de ser rector. Por otra parte Rebiun ha organizado unas profesionales Jornadas sobre Alfabetización Informacional (ALFIN) tenido las que ha protagonismo bibliotecario un complutense (Antonio Calderón Rehecho).

Consorcio Madroño: informa que éste es un consorcio de las universidades públicas de la Comunidad de Madrid y de la UNED que cooperan en la adquisición de recursos de información, servicios y formación.

Informa que para el año próximo se está trabajando en un recorte del 5% de las cuotas que pagan los miembros

García-Ochoa Roldán, Mª Luisa, Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales

Gavilanes Franco, Francisco, Vicedecano de Investigación Relaciones Institucionales de la Facultad de CC. Químicas

Gonzalo Sánchez-Molero, José Luis, Secretario Académico de la Facultad de CC. de la Documentación Iriondo Múgica, Iñaki, Vicedecano de Alumnos y Extensión Universitaria y Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales

Liter Mayayo, Ana, Directora de la Biblioteca de Educación (representante del área de Humanidades)

López Andrés, Sol, Vicedecana de Investigación y Biblioteca de la Facultad de CC. Geológicas

Lorenzo González, Pedro Luis, Vicedecano de Investigación y Tercer Ciclo de la Facultad de Veterinaria

Luján Martínez, Eugenio, Vicedecano de Investigación y Tercer Ciclo de la Facultad de Filología

Martínez Honduvilla, Carlos José, Vicedecano de Relaciones Institucionales, Asuntos Económicos e Infraestructuras de la Facultad de Farmacia

Martínez Truchaud, Miguel, Representante de los Estudiantes

Mascaraque Susunaga, Arantzazu, Vicedecana de Investigación de la Facultad de CC. Físicas

Mecha López, Hortensia, Vicedecana de Asuntos Económicos e Infraestructuras de la Facultad de Informática

Moreno Cañizares, Antonio, Director de la Biblioteca de la Facultad de CC. de la Información (representante del área de CC. Sociales)

Moreno Mancebo, Manuela, Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones de la Biblioteca

Ortega Molina, Paloma, *Vicedecana de Estudiantes de la Facultad de Medicina*

Ortíz Díez de Tortosa, Cristina, Directora de la Biblioteca de la A ello se va unir que la subvención de la Comunidad de Madrid al consorcio va a ser menor. Todo esto dibuja un panorama bastante difícil para la adquisición de los recursos de información, aunque se va a tratar de paliar utilizando la recaudación del IVA para pagar las cuotas.

<u>Digitalización</u>: informa que los fondos digitalizados con Google ascienden a más de 100.000 libros pues el ritmo de digitalización ha sido entre 30.000 y 40.000 libros al año. El Director señala la importancia del uso que se hace de estos libros dado que el número de descargas es muy elevado (a la semana 2 de cada 3 libros digitalizados ha sido hojeado por algún internauta)

Actividades: informa que el 15 de junio se realizó en el salón de grados de la facultad de Filología una Jornada sobre Juana Capdevielle San Martín que fue bibliotecaria de la Universidad Central durante la I República. Esta organizada Jornada fue por Biblioteca de la UCM en colaboración con la Subdirección General del Libro. Archivos y Bibliotecas del Ministerio de Cultura y sirvió para presentar el libro que con el mismo nombre ha Gállego escrito Cristina bibliotecaria de la UCM.

Convenios: informa que se ha firmado un convenio con la AECID para colaborar con sus bibliotecas Hispánica e Islámica e integrar en un único catálogo sus fondos bibliográficos y los de la UCM. Con este convenio se va a enriquecer nuestro catálogo y sobre todo se beneficiará a nuestros usuarios al brindarles la oportunidad de conocer estos recursos y poder utilizarlos. Además también el convenio tiene beneficios económicos pues los costes mantenimiento del Sistema Integrado de Gestión de la Biblioteca Complutense se compartirán entre ambas instituciones.

<u>Cooperación al desarrollo:</u> Informa que a la Biblioteca le han concedido

Facultad de Veterinaria (representante del área de CC. de la Salud)

Rampérez Alcolea, Fernando, Vicedecano de Postgrado, Investigación y Biblioteca de la Facultad de Filosofía

Ruiz de Elvira Serra, Manuel, Subdirector de Coordinación Bibliotecaria

Santurtún de la Hoz, Mª Jesús, Directora de la Biblioteca de la E.U.de Óptica (en representación del Director de la escuela)

Tardón González, Eugenio Rubén, Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica

Torres Santo Domingo, Marta, Directora de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria y Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla"

Secretario

Magán Wals, José Antonio, Director de la Biblioteca

Gállego Rubio, Mª Cristina, Coordinadora de Secretaría Técnica y RR.HH. de la Biblioteca (que además asiste al Director como Secretaria) Excusan su asistencia

Schulze Schneider, Ingrid, Vicedecana de Profesorado y Títulos Propios de la Facultad de CC. de la Información dos proyectos de cooperación al desarrollo. Uno presentado a la VII Convocatoria de Proyectos de al Cooperación Desarrollo del Vicerrectorado de Relaciones Institucionales y Cooperación desarrollo de la UCM (fecha 17 de junio) y otro presentado Convocatoria Abierta y Permanente de Proyectos de Cooperación Desarrollo de la AECID (27 de junio)

A continuación el Director pasa a presentar los <u>Objetivos de la Biblioteca para el curso 2010-2011</u> para lo cual se sirve de una presentación *power point*.

Estos objetivos se enmarcan dentro de las 7 líneas del Plan Estratégico de la Biblioteca 2010-2013:

- Organización y calidad.
- Personas.
- Financiación e infraestructuras.
- Servicios.
- Biblioteca y sociedad.
- Colecciones.
- Patrimonio Bibliográfico.

A continuación el Vicerrector pasa la palabra al **Subdirector de Coordinación Bibliotecaria** para que informe sobre el servicio de biblioteca y los temas de personal.

El Subdirector informa en primer lugar sobre <u>la apertura de la biblioteca en época de vacaciones y en época de exámenes</u>. Respecto a la apertura de la biblioteca en vacaciones dice que como estamos en época de crisis económica se han tomado medidas de austeridad que incluyen el cierre de servicios y edificios, aunque se ha valorado que hay servicios esenciales que deben mantenerse abiertos a pesar de que se cierren otros, entre esos servicios está el de biblioteca. Por ello en las próximas vacaciones de Navidad en las que la Universidad prevé cerrar una semana se ha propuesto abrir durante la citada semana dos bibliotecas, Educación (campus de Moncloa) y Ciencias Económicas y Empresariales (campus de Somosaguas). No obstante todo está en estudio y si se decidiera ampliar el servicio se abriría una biblioteca por área de conocimiento y sólo en turno de mañana, basándonos en estudios realizados en aperturas extraordinarias anteriores.

En cuanto a la apertura en época de exámenes dice que el modelo que había en años anteriores resulta costoso sobre todo en lo que se refiere a costes de personal por lo que se ha reducido durante el curso pasado, lo que ha motivado muchas críticas por parte de los estudiantes.

Para los exámenes de enero y febrero de 2011 la propuesta consensuada con el rectorado es la de abrir sólo el edificio multiusos 1 que ofrece alrededor de 1.200 puestos de lectura aunque tiene la desventaja de que no es una biblioteca sino

aulas y esta propuesta se podría ampliar y abrir la biblioteca de CC. Económicas en el campus de Somosaguas.

Quiere además hacer la reflexión de que hay una biblioteca construida pero que no está abierta por una serie de problemas administrativos que solucionaría en parte el problema, además de ahorrar costes, por lo que considera que hay que hacer todos los esfuerzos posibles para abrirla pues ofrecería 1.500 puestos de lectura y además sería una biblioteca.

En cuanto a personal el Subdirector dice que la Universidad está sufriendo los efectos de la disminución de los recursos humanos pues aunque se mantiene la estabilidad no se están cubriendo ninguna baja. La biblioteca tiene una plantilla de apoyo a centros que tiene movilidad y que se la envía de una biblioteca a otra cuando existe un problema de personal, pero llegará un momento en que sea insuficiente y entonces habrá que aplicar una redistribución de efectivos, medida que por otra parte ha sido aprobada por el Consejo de Gobierno de la UCM.

Junto a esta situación existe también la congelación de los concursos internos de traslado y de las oposiciones que son las vías naturales de la cobertura de plazas de funcionarios.

Miguel Martínez Truchaud, **representante de los estudiantes**, pregunta si en las vacaciones de Navidad no se podría abrir mejor el edificio Multiuosos 1 que la biblioteca de la facultad de Educación dado que ofrece más puestos de lectura.

El **Director de la BUC** le contesta que se barajó esta opción pero que se desechó por problemas de coste puesto que la calefacción del edificio Multiusos 1 depende de la Central Térmica y su encendido conlleva el de casi todos los edificios de la Ciudad Universitaria por ello se optó por elegir 2 edificios exentos y no dependientes de la Central Térmica como son el de Educación en Moncloa y Económicas en Somosaguas.

A continuación el Vicerrector pasa la palabra a la Coordinadora de Secretaría Técnica y Recursos Humanos para que complete la información sobre personal y otros temas.

La **Coordinadora de Secretaría Técnica** informa en primer lugar sobre los becarios colaboradores. Dice que a mediados de septiembre se publicaron dos convocatorias de becas de colaboración para la biblioteca, una para becarios con dedicación de 5 horas y otra para becarios con dedicación de 3 horas, ahora bien ambas salieron en la modalidad de lista de reserva. Por otra parte, recientemente nos han comunicado de la Unidad de Becas de Colaboración de la Universidad que el presupuesto de becas para la biblioteca para 2011 será de un 15% menos, lo que supone 5 becarios menos, es decir se pasaría de 43 becarios que existen actualmente a 38.

A continuación la coordinadora informa sobre las actividades de <u>cooperación al</u> <u>desarrollo</u> realizadas por la BUC. Dice que tal y como ya ha señalado el Director en su intervención inicial a la Biblioteca le han concedido dos proyectos de cooperación internacional al desarrollo, uno por el Vicerrectorado de Relaciones Institucionales y Cooperación al Desarrollo de la UCM consistente en el *Desarrollo y mantenimiento* de bibliotecas rurales y comunales en Perú y otro por la AECID consistente en la formación en capacidades lectoescritoras y alfabetización informacional de estudiantes de Ciencias de las universidades Gabriel René Moreno de Santa Cruz de la Sierra (Bolivia) y Nacional Mayor de San Marcos de Lima (Perú). Dentro de estos proyectos y con el fin de gestionarlos, planificarlos y dar cursos de capacitación, durante los meses de septiembre y octubre han estado dos bibliotecarios

complutenses en ambos países. Por un lado Carmen Horta, subdirectora de la biblioteca de la facultad de CC. Económicas que ha impartido una serie de cursos y talleres sobre la web 2.0 y redes sociales aplicadas a las bibliotecas y Javier Gimeno, coordinador de calidad, que ha impartido cursos y conferencias sobre evaluación y calidad de bibliotecas universitarias.

También se mantienen proyectos de cooperación iniciados en cursos anteriores como el que hay para digitalización con la Universidad de Córdoba (Argentina) y la participación en el proyecto de cooperación docente que lleva a cabo la facultad de Veterinaria con la Universidad Católica de Córdoba (Argentina).

Acto seguido el Vicerrector pasa la palabra a la **Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones** para que informe de los temas relativos a su área.

La Subdirectora informa en primer lugar de los <u>Concursos 2011</u>: Dice que están pendientes de renovación y hace un pequeño resumen de los listados que entran en los concursos:

- Se dan de baja 219 suscripciones respecto a 2010, aunque la mayoría se concentra en tres bibliotecas, y una de las cuales, da de baja el 63% de este total. En los demás centros las colecciones se mantienen muy estables.
- El Consorcio Madroño sigue negociando un acuerdo con Elsevier.

A continuación informa sobre <u>una donación de libros sobre Japón</u> que se enmarca dentro del *Programa de la Nippon Foundation* para la donación de libros relacionados con Japón destinados a las bibliotecas universitarias y de investigación y se trata de un conjunto de cien libros sobre la cultura, arte, política, economía, etc. de Japón, en inglés, seleccionados por un comité de especialistas en la cultura y civilización japonesa.

Sobre el servicio de <u>Préstamo Interbibliotecario (P.I.)</u> informa de la creación y puesta en funcionamiento de un *Sistema de envío seguro de documentos electrónicos:*

- Desde el mes de julio está disponible una aplicación informática que permite enviar documentos electrónicos de forma segura, garantizando la desaparición de los mismos del servidor al cabo de 7 días y además facilita el envío de ficheros grandes que a veces no pueden remitirse por correo electrónico.
- Cumple con los requisitos de algunas licencias de revistas electrónicas.
- Agiliza el trabajo de PI.

Otra novedad dentro del servicio de P.I. es la *Identificación de los usuarios tanto internos como externos en el formulario para petición del servicio de PI de la web y desde Compludoc, a través del correo electrónico.* Consiste en:

- Dar de alta a los usuarios en el programa de PI mediante su correo electrónico.
- Incluir un botón en el catálogo Cisne para que, desde un registro bibliográfico del catálogo se pueda pedir un documento en préstamo interbibliotecario o préstamo intercentros.

La Subdirectora informa también sobre la <u>Concesión del Google Humanities Awards</u> a un equipo de investigadores de <u>FLL/FDI</u>. Dice que en el mes de julio, dos equipos de investigación de la UCM, uno de la Facultad de Filología y otro de la Facultad de Informática consiguieron una de las "becas" de Google para Humanidades destinadas a proyectos que incluyeran la utilización de los libros digitalizados por Google. (El proyecto tiene como investigadores principales a Amelia del Rosario Sanz-Cabrerizo y a José Luis Sierra-Rodríguez, Universidad Complutense de Madrid. Y como título *Collaborative Annotation of Digitalized Literary Texts*).

Se han concedido doce proyectos, de los cuales sólo hay dos en Europa, el de la UCM y uno en la Universidad de Oxford. Los demás a universidades norteamericanas: Berckley, Michigan, Pricenton...)

Sobre <u>Bibliografías recomendadas y guías de asignaturas de grado</u> informa que **l**a Biblioteca lleva años realizando registros de Curso/profesor en los que se recogen las asignaturas de las distintas titulaciones, el profesor que las imparte y la bibliografía que dicho profesor recomienda a los alumnos, pero ahora se han establecido **c**ontactos con *Campus virtual*, pues para realizar este proceso:

- es imprescindible que los profesores aporten la bibliografía a sus bibliotecas para poder crear los registros (y comprar los libros, por supuesto).
- para facilitarlo, los responsables de Campus Virtual han enviado un correo a todos los profesores del mismo para que, a través de un correo electrónico o del formulario existente en la web de la biblioteca, envíen dichas bibliografías.
- También existe el proyecto de hacer un enlace desde cada asignatura de campus virtual a estas guías de asignaturas.

<u>Premios Nacionales a la Excelencia en el Rendimiento Académico Universitario 2007-2008</u>:

- Tenemos el 6% de alumnos universitarios de toda España, según los datos de Rebiun y un 10% de los galardonados con estos premios.
- El uso de la biblioteca por parte de estos alumnos es muy elevado, de manera que si la media de préstamos por alumno en la UCM es de 21 libros, en el caso de estos alumnos es de 305. El que más libros ha tenido en préstamo: 1157.

A continuación informa sobre la <u>evaluación y gestión de recursos electrónicos en la Biblioteca:</u> dice que con la convocatoria de la Comisión se les ha enviado el documento *Estudio del uso de los recursos electrónicos de la Biblioteca de la Universidad Complutense. Año 2009*. Explica que es el tercer año que se hace este estudio y el cuarto en el que se recogen series estadísticas, lo cual es muy útil para evaluar el uso, la aceptación y la pertinencia de los recursos y añade que:

- Es importante señalar que el estudio se basa en los recursos que proporcionan datos de uso *Counter*, estándar para la medición de uso de los recursos electrónicos.
- Algunos de los datos más destacables del mismo:
 - El uso de los recursos electrónicos se va afianzando y aumentando cada año
 - Una sola colección, las revistas de Elsevier incluidas en la plataforma ScienceDirect, concentra casi la mitad de descargas de artículos realizadas en toda la BUC
 - o También destaca el elevado número de descargas que tienen algunos títulos de revistas como Science, Nature y PNAS y colecciones de revistas como JSTOR, que contiene revistas con embargos de hasta 10 años, porque originariamente se trataba de un proyecto de archivo de revistas electrónicas.
 - o Se utilizan mucho las bases de datos agregadas que permiten realizar búsquedas bibliográficas en distintas fuentes y acceder al texto completo, todo ello desde la misma plataforma.
 - o Asimismo utilizan mucho algunos recursos electrónicos que obtenemos gratuitamente, como "servicios de valor añadido"
 - o En general, los recursos electrónicos tienen buenos niveles de uso y el coste por uso (por descarga o por búsqueda) va mejorando año a año.

Sobre los <u>Recursos electrónicos para 2011 i</u>nforma que todavía no se sabe con qué presupuesto se va a contar en 2011, pero que la intención es mantener todos los

recursos. En la Subcomisión de RRII se está trabajando en establecer prioridades de mantenimiento/cancelación, en el caso de que no se puedan mantener todos los recursos.

La Subdirectora termina su intervención informando sobre otro documento que se ha enviado con la Convocatoria a la Comisión y que recoge la <u>Tabla de usuarios y</u> servicios

Dice que la primera finalidad de la tabla es establecer claramente las distintas categorías o tipos de usuarios de la biblioteca o más bien a qué categoría asignar los usuarios no UCM. La BUC tiene usuarios naturales de la UCM (la comunidad universitaria complutense: profesores, investigadores, alumnos y PAS) y otros usuarios que es preciso incluirlos en distintas categorías con acceso a diferentes servicios y con diferentes prestaciones. También se trata de dar solución a los casos que se presentan con frecuencia de nuevos tipos de usuarios procedentes de instituciones con las que la Universidad tiene acuerdos, de organismos de investigación, asociaciones, etc.

La segunda finalidad es homogeneizar la prestación de servicios en todas las bibliotecas. Se ha trabajado mucho en ofrecer los mismos servicios, horarios, número de obras en préstamo, etc., a toda la comunidad universitaria en las distintas bibliotecas, pero aún quedaban algunos servicios que no se ofrecían a los mismos usuarios en los distintos centros, a veces, servicios nuevos, como el préstamo de ordenadores portátiles o *e-readers*.

Para ambos casos, se pensó en realizar *la Tabla de Usuarios y Servicios* a los que tienen acceso, con dos versiones:

- Una más detallada, con todas las categorías de usuarios que figuran en nuestro sistema de gestión de biblioteca, destinada a los bibliotecarios.
- Y otra más reducida, con la información que interesa al usuario final, para añadir a la Carta de Servicios de la BUC.

A continuación el Vicerrector pasa la palabra al **Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica** para que informe sobre los temas de su área.

El Subdirector informa de los portales que está desarrollando la BUC. En primer lugar se refiere al proyecto <u>UCM/Google</u>. Dice que la BUC ha conseguido una ayuda por parte de la Comisión Europea para el proyecto *Europeana Library*. Señala que a la convocatoria de ayudas para este proyecto por España sólo se presentó la Biblioteca de la UCM por ser la biblioteca que tiene un mayor número de obras digitalizadas gracias al proyecto con Google. Esta ayuda va a permitir desarrollar tareas nuevas de digitalización.

A continuación informa sobre las <u>Bibliografías</u>. Dice que es un portal desde el cual cualquier alumno podrá tener información sobre las asignaturas en las que se ha matriculado. Podrá buscar además de muchas formas (por asignatura, materias, nombre del profesor que imparte la asignatura, etc.). A continuación presenta un ejemplo práctico con el ordenador.

Informa que respecto al servicio de <u>préstamo de libros ubicados en los depósitos</u> de las bibliotecas que estos se van a poder solicitar de forma electrónica y que las papeletas de solicitud también serán electrónicas. El usuario sólo va a tener que cumplimentar los datos de su DNI o NIE.

<u>Escritores Complutenses</u>, dice que es otro portal que tiene cada vez más usuarios. Este portal recoge obras de creación y no de investigación.

En cuanto al <u>Portal de Revistas Culturales</u> dice que está a disposición de los centros, por el momento hay 3 revistas de Filología, Informática y Educación. También hay un <u>Portal de Filología Española</u> que recopila todos los diccionarios de lengua española que están digitalizados. El <u>Portal de Médicos Españoles (siglo XIX)</u> ya lo tenía la biblioteca de la facultad de Medicina pero ahora se va a extender a toda la red.

Finalmente habla de la base de datos de <u>Antiguos poseedores de los libros de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla".</u> A petición de la Biblioteca Histórica se ha trabajado en el diseño de una base y en la obtención de los datos pertinentes para la construcción de una herramienta de mantenimiento y consulta de la relación de personas e instituciones cuyas bibliotecas particulares acabaron revertiendo en nuestro catálogo histórico. Esto implica, por una parte, la delimitación de los fondos catalográficos pertenecientes a tales colecciones así como la normalización de los nombres de los poseedores y, por otra, la interrelación de los registros bibliográficos, de ejemplares y de autoridad de Cisne con la información biobibliográfica, incluidas las imágenes de marcas y "ex-libris", recopilada durante mucho tiempo por la Biblioteca Histórica. Dice que la BUC es la única biblioteca en España que tiene esta base de datos junto con otra biblioteca catalana.

El Vicerrector en este momento establece un turno de ruegos y preguntas.

La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de CC. Económicas y Empresariales interviene para rogar que conste en acta que en relación al tema de cooperación al desarrollo, no sólo esta cooperación ha sido por parte de la Universidad sino también por parte de los bibliotecarios complutenses que han viajado a Bolivia y Perú, países objeto de los proyectos de cooperación al desarrollo de la BUC, pues en el caso de la Subdirectora de la Biblioteca de CC. Económicas y Empresariales se ha pagado el billete de avión para que quedara más dinero para el desarrollo de los proyectos.

También quiere hacer una pregunta en relación a la aplicación informática para la solicitud de libros del depósito pues no conocía la existencia de la papeleta electrónica. Pregunta si cuando se reciben las peticiones luego hay que copiarlas para buscarlas en los depósitos. El Subdirector le contesta que no. Todas las solicitudes llegarán a una cuenta de correo y luego se imprimirán, pero que además con las posibilidades que ofrecen hoy día los dispositivos móviles se está pensando por ejemplo en la utilización de PDA.

El **Decano de la Facultad de CC. Políticas y Sociología** pregunta en relación con el futuro catálogo compartido entre la BUC y la AECID pues no sabe si ha entendido bien que a los fondos de ambas instituciones por parte de la UCM sólo van a poder acceder los profesores y alumnos del campus de Moncloa. El **Director** le contesta que no y que lo que ha dicho sobre el campus de Moncloa se refería a que tanto la AECID y gran parte de la UCM están en el campus de Moncloa.

El **Decano** también pregunta en relación con la digitalización con Google sobre cuales son las posibilidades y derechos que se ha reservado Google. El **Director** contesta que hay empresas españolas que como Telefónica están en proyectos de digitalización en este caso con la BNE y también empresas privadas como el Banco de Santander que es quien más ha aportado para la digitalización de las tesis universitarias. La UCM en el acuerdo de digitalización con Google se siguió el acuerdo de digitalización que Google tenía con otras universidades europeas como Oxford y norteamericanas. Este mismo acuerdo luego ha sido suscrito en Europa por otras universidades como Lyon, Gante y en España por la biblioteca de Cataluña. En este acuerdo la UCM actúa de igual forma que cuando una institución nos solicita una reproducción facsimilar. Una copia es para Google y otra para la

UCM con fines de estudio e investigación. En caso de querer hacer uso comercial de nuestra copia nos lo deben comunicar y viceversa. También está permitida cualquier difusión no comercial. Todas las instituciones que digitalizan con Google sus fondos vamos a crear un repositorio común con fines de preservación y difusión (*Hathi Trust*) este repositorio contiene de momento 7.000.000 de obras.

El Decano de la facultad de CC. Políticas y Sociología pregunta cuales han sido las tres bibliotecas que han dado de baja suscripciones. El Vicedecano de Alumnos y Extensión Universitaria y Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales Adquisiciones contesta que su centro ha sido el que más ha dado de baja (63%) Dice que ha sido porque han querido hacer un presupuesto más sostenible por lo que hicieron un estudio detallado de cada título de revista que tenían (su uso, si estaba disponible en otra biblioteca, en papel...) con ello también podían invertir más en manuales.

3. Propuesta del *Plan de Comunicación Interna de la BUC 2010-2013 y del Plan de Marketing de la BUC*

El Director dice que se ha trabajado durante dos años en ambos planes y que recientemente se han presentado a la Junta de Directores y ahora los traen a la Comisión para su visto bueno. Dice que ambos planes tratan de que los bibliotecarios conozcan mejor aquellos recursos que posibilitan llegar a los usuarios, por ello se ha apostado por la comunicación electrónica (blogs, redes sociales, vídeos...)

Al no haber ninguna observación sobre los planes presentados se da el visto bueno a los mismos.

4. Evaluación y gestión de recursos electrónicos

La **Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones** dice que el documento sobre evaluación y gestión de recursos electrónicos recoge estadísticas de uso de los mismos. Este trabajo se lleva haciendo durante tres años y año tras año se va afianzando al utilizar cada vez más herramientas de medida más fiables como es en este caso *counter*. A continuación comenta algunos aspectos del documento.

5. Propuesta de actualización de la Tabla de categorías de usuarios y servicios de la Biblioteca

La **Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones** explica el documento informando que no se trata de nuevas categorías de usuarios sino de una sistematización de las categorías y servicios existentes.

Da las gracias a las personas que han intervenido en la redacción del documento pues ha habido que hacer un gran esfuerzo para clarificar algunos aspectos.

A continuación explica algunos detalles del documento.

La Vicedecana de Investigación y Extensión Cultural de la Facultad de Geografía e Historia en relación con la tabla de servicios de la hemeroteca de su centro no es como figura en el documento presentado pues tiene un uso restringido aunque ello no quiere decir que no estudien otra posibilidad.

Al no haber ninguna observación sobre la propuesta se da el visto bueno a la misma

6 Ruegos y preguntas

El Vicedecano de Investigación y tercer Ciclo de la Facultad de Filología ruega que el estudio de uso de las revistas se incluyan también aquellas que no tienen *counter* pues podría ser perjudicial para las suscripciones a estas revistas.

Al no ser utilizado por nadie más el turno de ruegos y preguntas el **Vicerrector** levanta la sesión a las 12:05 horas.

Presidente

EL VICERRECTOR DE CULTURA Y DEPORTE Secretario

EL DIRECTOR DE LA BIBLIOTECA

Manuel Álvarez Junco

José Antonio Magán Wals

LA COORDINADORA DE SECRETARÍA TÉCNICA Y RR.HH. DE LA BIBLIOTECA

Mª Cristina Gállego Rubio

(que asiste al Director como Secretaria de la Comisión)